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Семья АЦБК: встречаемся 
на производстве! 
«АЦБК – супер», «АЦБК – это топ!» – ребята не могли сдержать восторга от увиденного на комби-
нате. 5 сентября состоялась первая пробная экскурсия для работников предприятия и их детей. 
Протестировали новый формат, обкатали маршрут, взяли на карандаш несколько моментов, 
которые нужно учесть в будущем. И абсолютно уверены – это нужно повторить!

На работу 
к маме с папой

ногие из нынешних работников АЦБК с 
комбинатом знакомы с детства. В 1990-е 
экскурсии по промплощадке не прово-
дили, но родители, бывало, брали ребяти- 

шек с собой. Такое было время. Николай Саро-
токин тогда изучил древесно-биржевое произ-
водство вдоль и поперёк, пока мама работала. 
А теперь он приехал сюда с дочкой Олесей и 
ничего не узнаёт – так всё изменилось! 

После ДБП заехали в цех полуцеллюлозы, 
где Николай Николаевич работает энергетиком. 
Олеся здесь впервые, а вот её портрет висит в 
цехе уже четыре года. В 2020-м она приняла 
участие в корпоративном проекте «Твой Я», 
посвящённом безопасности на производстве и 
охране труда. Как быстро растут наши дети, как 
стремительно меняется производство!

Недавно на экскурсии по АЦБК вместе с дру-
гими ветеранами предприятия побывала и мама 

Николая Саротокина. Валентина Андреевна от-
работала на комбинате почти 30 лет и была вос-
хищена современными цехами и технологиями. 

Все эти экскурсии: для бывших и действующих 
сотрудников, для семей с детьми – часть боль-
шого проекта «Семья АЦБК». Его задача – ещё 
крепче сплотить наш большой коллектив. 

– Хорошая идея, – поддерживает Николай Са-
ротокин. – Мама была просто счастлива увидеть 
родной комбинат, дочке тоже полезно: всё-таки 
десятый класс, нужно определяться с выбором 

профессии. И мне интересно, так всё, оказы-
вается, изменилось в других цехах. 

Приятно 
познакомиться
На первую семейную экскурсию отправились 
10 родителей и 11 детей. Показать ребёнку 
дело, которое ты выбрал, и увидеть в его глазах 
восхищение – это дорогого стоит. Посидеть на 
папином рабочем месте – бесценно! 

Заместитель начальника производства кар-
тона Александр Помелов поехал на предпри-
ятие вместе с сыном. Даниилу 12 лет, и в про-
шлом году он готовил обстоятельный школьный 
доклад о работе родителей. 

– В теории, получается, Даня всё знал, но 
увидеть эти гигантские цеха и машины – со-
всем другое дело. Как горели его глаза, когда 
мы обсуждали экскурсию по дороге домой! 
Обычно он у меня сдержан на эмоции, но тут 
они его переполняли, – делится Александр 
Витальевич. – Для первого знакомства с про-
изводством просто отличный вариант!

Окончание на стр. 3
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СОБЫТИЕ – Архангельский ЦБК представил свои корпоративные 
издания на 37-й Московской международной книжной ярмарке, 
состоявшейся в центральном выставочном комплексе «Экспоцентр». 
Как всегда, книги комбината вызвали большой интерес посетителей 
экспозиции. Время читать, познавая доброе и вечное! 

АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – В динамике: в преддверии Дня работников леса 
мы пообщались с начальником древесно-биржевого производства 
Александром Агафоновым, заступившим на эту должность минувшим 
летом. Он рассказал о работе вверенного ему подразделения. 
Изучите проекты, оцените цифры! 

Больше спорта!
Благодаря поддержке Благотворительного фонда «Мы вместе» и Архангельского ЦБК 
увеличивается финансирование детских спортивных секций на базе 
спорткомбината «Двина» АО «БЫТ». В сентябре этого года тренеры 
ждут 330 юных боксёров, футболистов и флорболистов! ......................................................... 55 

Уважаемые 
работники и ветераны 
Архангельского ЦБК!

От всей души поздравляю вас с Днём 
работников леса и лесоперерабаты-
вающей промышленности!
Уже более 84 лет лес – это основа 
работы комбината, наше сырьё, из 
которого мы делаем 
целлюлозно-бу-
мажную продук-
цию, известную 
и уважаемую во 
всём мире. Вме-
сте с тем лес – 
это национальное 
достояние, которым природа щедро 
наделила Россию и Поморье. Поэтому 
нашими профессиональными задача-
ми являются его сохранение, приумно-
жение и рациональное использование. 
Архангельский ЦБК эффективно их 
решает, а потому является признанным 
лидером отечественного леспрома. 

Желаю успехов, здоровья, мира и 
благополучия! Пусть все мечты обяза-
тельно сбываются, а у нас всегда будут 
интересная, стабильная работа, новые 
достижения и уверенность в завтра!

Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 

АО «Архангельский ЦБК» 
НА ФОТО: Дарина Палкина и Арина Рыбникова вместе со своими родителями пришли на экскурсию по комбинату
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Динамика древесно-
биржевого производства

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

В преддверии Дня работников леса мы 
пообщались с начальником древесно-
биржевого производства Александром 
Агафоновым, заступившим на эту долж-
ность минувшим ле-
т о м .  Ал е к с а н д р 
Сергеевич рас-
сказал о работе 
вверенного ему 
подразделения и 
поздравил коллек-
тив с профессио-
нальным праздником.

Цифры и работы
– Расскажите о текущей ситуации 
с поставкой леса на комбинат.

– В целом за восемь месяцев 2024-го 
выгружено 1742 тысячи кубометров дре-
весного сырья, доставленного на наше 
предприятие несколькими видами транс-
порта – железной дорогой и автомашина-
ми, на баржах и в плотах.

В текущем году сложилась непростая 
ситуация по поставке леса по воде ввиду 
сложных гидрологических условий на реке 
Северной Двине: в летний период стояла 
засушливая погода, были низкие уровни 
весеннего паводка. 

В результате плотами на комбинат 
поставлено 43 137 кубометров (четыре 
плота) от планируемых и заложенных в 
график 91 300 кубометров (девять пло-
тов), что составляет 52,7%. На данный 
момент поставка древесного сырья бар-
жами выполняется также с отставанием 
от плана. Ввиду природных особенностей 
такая ситуация уже встречалась, и мы её 
успешно преодолевали, находя возмож-
ности компенсировать.

– Какие основные работы проводи-
лись в цехах и на объектах древес-
но-биржевого производства?

– В 2024 году на площадке ДБП про-
должились технические мероприятия по 
устройству твёрдого покрытия техноло-
гических дорог на картах хранения дре-
весины лесной биржи, участка приёма и 
подачи древесины третьего древесно-под-
готовительного цеха. 

С учётом недопоставки древесного сырья 
и благоприятной для строительства погоды 
работы выполняются с опережением пер-
воначального графика и в большем объёме. 
На данный момент закончены мероприя-
тия на восьми технологических дорогах. 

Уложено порядка 1400 дорожных плит ПАГ-
18, общая площадь твёрдого покрытия со-
ставила более 16 000 квадратных метров. 
Работы по этому году ещё не закончены, до 
конца строительного сезона планируется за-
вершить устройство твёрдого покрытия ещё 
на четырёх дорогах.

Продолжаются мероприятия по техническому 
перевооружению участка приёма и перера-
ботки кородревесного топлива ДПЦ-3, где 
смонтировано новое оборудование, выпол-
няются наладочные работы, обустраивается 
площадка временного накопления коро-
древесного топлива, производится ремонт 
и замена настила галерей участка приёма и 
переработки кородревесного топлива.

В рамках программы по замене основных 
фондов были выполнены работы по замене 
изношенных балансовых конвейеров ДПЦ-3 
второго и третьего технологических потоков 
на новые. Они изготовлены на мощностях 
ООО «Торин», выполняющего заказы ком-
бината импортозамещающего характера. 
Данные конвейеры успешно запущены в 
промышленную эксплуатацию. 

В бытовых помещениях производства вы-
полнен большой объём косметического 
ремонта и работ по улучшению санитарно-
гигиенических условий за счёт финанси-
рования за победу в конкурсе по охране 
труда «Жизнь. Работа. Безопасность» в 
2022 и 2023 годах.

Наш 
профессиональный 
праздник

– И, пожалуйста, несколько слов 
поздравлений с Днём работников 
леса сотрудникам вашего коллек-
тива и всем работникам Архангель-
ского ЦБК.

– От всей души поздравляю с очень 
важным для всех нас праздником! Лес – 
это основа стабильного функционирова-
ния комбината. Любой человек, который 
трудится в коллективе АЦБК, так или ина-
че связан с лесом. Сегодня предприятие 
многое делает для развития и упрочения 
своей лесосырьевой базы, эффективного 
оборота и использования древесины.

Желаю новых производственных 
успехов, стабильной работы, здоровья, 
счастья в доме, тёплых отношений в 
кругу коллег и любви в семье. Пусть всё 
будет хорошо, а труд приносит радость и 
благополучие!

Беседовал Павел ФАСОНОВ 
Фото из архива редакции

древесного сырья поступило 
на Архангельский ЦБК 
за текущий год различными 
видами транспорта

17421742
тысячи кубометров

?

?

?

Уважаемые работники Архангельского Уважаемые работники Архангельского 
ЦБК, ветераны комбината ЦБК, ветераны комбината 
и лесной отрасли региона! и лесной отрасли региона! 

От всего коллектива министерства природных ресурсов 
и лесопромышленного комплекса Архангельской области поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником – Днём работников леса!

Лес – одно из главных богатств нашей страны, бесценный при-
родный дар, неиссякаемый источник жизни на планете. Работники 

лесной отрасли – его добрые хранители, забот-
ливые стражники. Спасибо за ваш нелёгкий, 

ответственный и добросовестный труд на 
благо сохранения и приумножения лесного 
богатства!

Пусть ваш коллектив никогда не по-
кидает успех, а задуманное непременно 

исполняется! Крепкого здоровья, счастья и 
благополучия!

Игорь МИХАЙЛОВ,
исполняющий обязанности министра 

природных ресурсов и лесопромышленного комплекса 
Архангельской области

Дорогие новодвинцы – работники Дорогие новодвинцы – работники 
и ветераны лесной отрасли!и ветераны лесной отрасли!

Искренне поздравляю вас 
с профессиональным праздником – 

Днём работников леса 
и лесоперерабатывающей промышленности!

Для нашего города этот праздник особенно значим. Тысячи 
новодвинцев работают на крупнейшем 

предприятии лесной отрасли – Архан-
гельском ЦБК, который многие деся-
тилетия является визитной карточкой 
Новодвинска!

От всей души желаю нашему гра-
дообразующему предприятию даль-

нейшего развития и процветания, а его 
трудовому коллективу – успехов, здоровья 

и семейного благополучия!

Александр ЧЕЧУЛИН,
глава городского округа Архангельской области 

«Город Новодвинск»

Уважаемые работники Уважаемые работники 
и ветераны лесной и ветераны лесной 

отрасли, специалисты отрасли, специалисты 
деревоперерабатывающей деревоперерабатывающей 
и целлюлозно-бумажной и целлюлозно-бумажной 

промышленности! промышленности! 
Поздравляю вас 

с профессиональным праздником!

Бережное, рачительное отношение к лесу, 
который многие века кормил и согревал, 

– важная часть культур-
ного кода населения 

Поморья. Площадь зе-
мель лесного фонда 
Архангельского края 
составляет почти 
30 миллионов гек-

таров – более поло-
вины всей территории. 

Это настоящее достояние! 
А уникальная экосистема северных лесов, 
тысячелетиями формировавшаяся в суровых 
климатических условиях, – объект особого, 
ответственного внимания.

Уважаемые специалисты лесной отрасли! 
Перед вами стоит большая задача – сохра-
нить, защитить и приумножить лесные бо-
гатства для будущих поколений. И вы с ней 
успешно справляетесь!

Благодаря слаженности ваших действий в 
области из года в год увеличиваются площа-
ди лесовосстановления и объёмы выращива-
ния высококачественного посадочного ма-
териала, успешно внедряются современные 
модели лесопользования, ведётся борьба с 
незаконными рубками и пожарами. На пред-
приятиях лесоперерабатывающего комплек-
са применяются инновационные разработки 
для защиты окружающей среды. 

Архангельская область является актив-
ным участником всероссийских акций «Сад 
Памяти» и «Сохраним лес». В 2023 году в рам-
ках инициатив высажено более трёх миллио-
нов деревьев, а за весь период их проведения 
– 9,5 миллиона растений. Увеличивается и 
число новых экологических проектов, обще-
ственных движений, в экологическую образо-
вательную повестку включается всё больше 
жителей области различных возрастов.

Для совершенствования работы ЛПК ре-
гиона, эффективного внедрения инноваций 
принята стратегия развития лесопромыш-
ленного комплекса, в основе которой – при-
оритетные инвестпроекты в сфере освоения 
лесов, глубокой переработки древесины.

Желаю всем работникам и ветеранам 
лесной отрасли крепкого здоровья, про-
фессионального роста и семейного благо-
получия! 

Александр ЦЫБУЛЬСКИЙ,  
губернатор Архангельской области 

Уважаемые Уважаемые работники работники 
Архангельского ЦБК! Архангельского ЦБК! 

От имени депутатов Архангельского 
областного Собрания поздравляю вас 
с профессиональным праздником – 

Днём работников леса! 
Ежедневный добросовестный труд и про-
фессионализм работников лесной отрасли 

имеют важнейшее значе-
ние для успешного раз-

вития региона и всей 
нашей страны. При-
мите слова благо-
дарности за береж-
ное и эффективное 

использование леса, 
работу по его восстанов-

лению и сбережению.
Желаю новых свершений на благо Архан-

гельской области, крепкого здоровья, благо-
получия, оптимизма, счастья и удачи во всех 
начинаниях!

Екатерина ПРОКОПЬЕВА,
председатель 

Архангельского областного 
Собрания депутатов                                
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Окончание. 
Начало на стр. 1
Эта экскурсия наверняка станет ярким семей-
ным воспоминанием для всех её участников. 
И, надеемся, увеличит количество производ-
ственных династий на Архангельском ЦБК. 

Например, первоклассник Дмитрий Рыбников 
твёрдо пообещал прийти работать на комби-
нат, если, конечно, не станет футболистом.

Диалоги 
об Архангельском ЦБК
Ребята многое узнали о работе Архан-
гельского ЦБК, об истории предприятия. 
Эта информация породила бесчисленное 
количество новых вопросов, которые дети 
задавали своим мамам и папам во время и 
после экскурсии. 

– Это была одна из наших главных задач 
– заинтересовать, инициировать вну-
трисемейные диалоги об АЦБК. Теперь 
разговоры будут более предметными, 
ведь дети увидели всё сами, – уверена 
организатор экскурсии Ольга Воронина. 
– Причём мне хотелось, чтобы это было 
не просто обзорное знакомство с пред-
приятием в сопровождении родителей, 
а прежде всего возможность увидеть 
рабочие места мам и пап. 

Конечно, на сложном химическом предпри-
ятии не везде можно побывать с детьми, но 
Дарине Палкиной посчастливилось посидеть 
за пультом управления в ДПЦ-4. Папа – опера-
тор линий сортировки и переработки брёвен 
Игорь Палкин – много рассказывал девочке о 
своей работе. Но одно дело – слышать, а дру-
гое – побывать здесь самой. 

– Даже не представляла, насколько здесь 
всё огромное. Как на комбинате интерес-
но! И сложно, – удивляется Даша. 

Ждём в гости
Новый формат экскурсий получил мощную 
поддержку и живой отклик! Спасибо вам, 

Семья АЦБК: встречаемся 
на производстве! 

коллеги. Значит, поездки станут регулярны-
ми. Предварительная запись на семейные 
экскурсии ведётся по электронной почте 
Voronina.Olga@appm.ru. 

Новые группы планируется формировать 
с учётом возраста детей и места работы ро-
дителей, поэтому обязательно укажите эту 
информацию в заявке. 

Важно! Детей дошкольного возраста на 
производство брать не рекомендуется, но 
мы будем рады видеть вас с малышами 
(от пяти лет) на семейных экскурсиях в 
музее Архангельского ЦБК!

Соб. инф. 
Фото Сергея СЮРИНА 

Ольга САВВИНА,Ольга САВВИНА,
административный директор административный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:АО «Архангельский ЦБК»:

– Архангельский ЦБК всегда жил в традициях – Архангельский ЦБК всегда жил в традициях 
семейственности. Мы заботимся о наших вете-семейственности. Мы заботимся о наших вете-
ранах, поддерживаем действующих сотрудников, ранах, поддерживаем действующих сотрудников, 
организуем летний отдых и различные мероприятия организуем летний отдых и различные мероприятия 
для детей работников. Проект «Семья АЦБК» стал органич-для детей работников. Проект «Семья АЦБК» стал органич-
ным проявлением наших ценностей. Кстати, он стартовал ещё ным проявлением наших ценностей. Кстати, он стартовал ещё 
в 2023 году, когда никто и не подозревал, что 2024-й объявят в 2023 году, когда никто и не подозревал, что 2024-й объявят 
в России Годом семьи, и, безусловно, будет продолжаться и в России Годом семьи, и, безусловно, будет продолжаться и 
прирастать новыми мероприятиями. Мы – большая и дружная прирастать новыми мероприятиями. Мы – большая и дружная 
команда, где важен каждый!команда, где важен каждый!  

стал участником 
корпоративных экскурсий 
в рамках проекта 
«Семья АЦБК»

561561
человек

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые работники лесного Уважаемые работники лесного 

хозяйства, деревоперерабатывающей хозяйства, деревоперерабатывающей 
и целлюлозно-бумажной промышленности!и целлюлозно-бумажной промышленности!
Поздравляю вас с профессиональным праздником! Сегодня 
лесное хозяйство играет важную роль в жизни общества и 
социально-экономическом развитии территорий. Сохранение 
и эффективное использование лесных ресурсов является 
одной из главных задач.
В лесном комплексе работают удивительно 
трудолюбивые, ответственные и пре-
данные своему делу специалисты. 
Несмотря на трудности, с которыми 
лесная промышленность столкнулась в 
наше непростое время, отрасль и наше 
градообразующее предприятие – Архан-
гельский ЦБК – развиваются, наращивают 
объёмы производства, успешно решают стратегические за-
дачи. Спасибо вам! Желаю крепкого здоровья, стабильности, 
оптимизма и благополучия.

Виктор ДМИТРИЕВСКИЙ, 
председатель городского Совета депутатов

городского округа Архангельской области «Город Новодвинск»

Уважаемые коллеги, ветераны Архангельского Уважаемые коллеги, ветераны Архангельского 
ЦБК и лесной отрасли региона и страны! ЦБК и лесной отрасли региона и страны! 

Примите самые искренние поздравления с нашим профессио-
нальным праздником – Днём работников леса и лесоперераба-
тывающей промышленности. 
Лес – большое природное богатство Архангель-
ской области, залог экологической безопас-
ности, важная составляющая народно-хозяй-
ственного комплекса и основа экономической 
стабильности страны. 

День работников леса – это праздник 
людей, жизнь которых связана с сохранени-
ем и приумножением лесных богатств, защитой 
лесов от пожаров и вредителей, заготовкой и переработкой 
древесины, лесоустроительным производством, работой цел-
люлозно-бумажных предприятий. Это праздник всех, кто вни-
мательно и ответственно относится к лесным ресурсам России.  
От всей души желаю всем нам новых профессиональных свер-
шений, сил и энергии, здоровья и благополучия, достатка и от-
личного настроения!

Анна НОСОВА,
председатель ППО АЦБК Рослеспрофсоюза

Особый режим
В связи с повышением пожарной опасности 
в лесах Поморья и в целях усиления пожар-
ной безопасности введён ряд ограничений 
на пребывание людей в лесах, въезд в леса 
транспортных средств, а также проведение 
определённых видов работ. Особый противо-
пожарный режим введён с 7 до 21 сентября.
Запрещается разведение костров, выжига-
ние сухой травы, сжигание мусора, за ис-
ключением работ, проводимых по противо-
пожарному обустройству лесов. Для патрули-
рования лесов созданы мобильные группы, 
которые будут проводить рейды. Нарушение 
правил грозит административным штрафом: 
для граждан – от 40 тысяч до 50 тысяч руб-
лей, для должностных лиц – от 60 тысяч до 
90 тысяч рублей, для юридических лиц – 
от 600 тысяч до 1 миллиона рублей. О возго-
рании в лесах можно сообщить по телефону 
горячей линии лесной охраны 8-800-100-
94-00, а также в региональную диспетчер-
скую службу по телефону (8 8182) 41-06-41.

А ну-ка, бабушки!
Впервые в Новодвинске пройдёт конкурс 
«Бабушка примерного поведения». К уча-
стию приглашаются активные женщины от 
50 лет и старше, имеющие внуков. Заяв-
ки принимаются в городском культурном 
центре.
Каждая участница творческого состязания 
готовит пять конкурсных выходов. В програм-
ме: блицопрос «Секреты семейного счастья», 
домашнее задание «Кулинарный поединок», 
дефиле «Яркий образ», творческий номер 
«Битва талантов», танцевальный выход 
«А ну-ка, бабушки!». Заявки принимаются 
до 20 сентября по адресу: г. Новодвинск, 
ул. 50-летия Октября, 27, каб. 221 (2-й этаж), 
или по электронной почте:  gorkulcentr@
mail.ru, с пометкой «Бабушка примерного 
поведения», телефон (8 81852) 4-92-21.

Кубок Белого моря
В Новодвинске состоялся областной турнир 
по флорболу «Кубок Белого моря – 2024». 
Соревнования проходили на базе спортком-
бината «Двина» АО «БЫТ». 
За победу боролись шесть женских и три муж-
ские команды из Северодвинска, Архангель-
ска и Новодвинска. Лучшей среди женских 
команд стала «Наука old star», второе место 
– у «Команды Быкова», «Поморочка» заняла 
третье место. Среди мужчин победу одержал 
коллектив «Интрига», на  втором месте  –
«Двина-АЦБК», на третьем – «Прометей». 
Поздравляем и желаем новых спортивных 
побед!

Скорейшего 
возвращения!
В Петровском парке Архангельска состоя-
лась акция «Подними голову! На старте наш 
земляк!». Она была посвящена запуску кос-
мического корабля «Союз МС-26», на борту 
которого находился уроженец Североонеж-
ска Иван Вагнер. 
Пожелать счастливой дороги знаменитому 
северянину на площадь возле драмтеатра 
пришло много горожан, благодаря телетранс-
ляции они наблюдали за происходящим на 
космодроме Байконур. Среди участников 
акции – активисты молодёжных и обще-
ственных организаций, волонтёры, юнар-
мейцы. Планируемая продолжительность 
работы экипажа на борту станции составит 
202 дня. Губернатор Поморья Александр 
Цыбульский  пожелал успешной миссии 
всему экипажу и скорейшего возвращения 
к родным. В ходе космической экспедиции 
космонавтам предстоит провести на орбите 
42 научных эксперимента.

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области, 

министерства природных ресурсов и ЛПК 
Архангельской области, novadmin.gosuslugi.ru
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Время читать, познавая 
доброе и вечное
Архангельский ЦБК представил свои корпора-
тивные издания на 37-й Московской между-
народной книжной ярмарке, состоявшейся в 
центральном выставочном комплексе «Экспо-
центр» на Краснопресненской набережной. 
Как всегда, книги комбината вызвали боль-
шой интерес посетителей экспозиции.

Главная книжная 
площадка страны

ак рассказала начальник управления 
по корпоративным проектам – глав-
ный редактор газеты «Бумажник», ру-
ководитель новодвинского отделения 

Союза журналистов России Елена Захарова, 
эксперты выставки высоко оценили просве-
тительскую и книгоиздательскую деятельность 
АЦБК. Для многих крупных компаний это 
образец к действию. Неслучайно уже третий 
год подряд наше предприятие становится 
центром проведения Всероссийской конфе-
ренции по корпоративному книгоизданию. 
Книги АЦБК «Рождение гиганта. 1934–1940», 
«Время подвига. 1941–1945», «Архгипробум. 
Проекты и судьбы», подготовленные сотрудни-
ками «Бумажника», завоевали несколько пре-
стижных литературных наград регионального 
и федерального уровней.

Московская международная книжная яр-
марка состоялась при поддержке Министер-
ства цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации, де-
партамента средств массовой информации 
и рекламы города Москвы и Российского 
книжного союза. 

Ярмарочные павильоны в московском 
«Экспоцентре» за пять дней работы выстав-
ки посетило более 40 000 человек. Свыше 
300 издателей и книгораспространителей 
из различных регионов России, а также из 
Азербайджана, Беларуси, Германии, Ирана 
и Китая представили на ярмарке новинки 
и бестселлеры художественной, детской и 
учебной литературы, нон-фикшен, комиксы и 
подарочные издания. 

За время работы ярмарки состоялось более 
300 мероприятий на 10 площадках: встречи 
с писателями, презентации, конференции, 
дискуссии, публичные беседы, круглые столы 
и мастер-классы. Участие во многих из них 
приняли представители комбината.

На ММКЯ можно было встретить таких 
современных авторов, как Захар Прилепин, 
Александра Маринина, Лия Арден, Павел 
Басинский, Ринат Валиуллин, Ася Лаврино-
вич, Вадим Панов, Юрий Поляков, Екатерина 
Рождественская, Герман Садулаев, директора 
Государственного музея изобразительных 
искусств имени А.С. Пушкина Елизавету Ли-
хачёву, лауреата премии Правительства РФ в 
области СМИ, члена Совета при Президенте 
Российской Федерации по развитию граж-
данского общества и правам человека Еву 
Меркачёву и многих других известных в мире 
книгоиздания персон.

Укрепляя 
связь поколений
Открытие праздника книги стартовало на 
детской сцене. В церемонии приняли участие 

специальный представитель Президента РФ 
по международному культурному сотрудни-
честву, посол по особым поручениям Михаил 
Швыдкой, директор департамента государ-
ственной поддержки периодической печати 
и книжной индустрии Минцифры России 
Владимир Григорьев и первый заместитель 
руководителя департамента средств массо-
вой информации и рекламы города Москвы 
Юлия Казакова.

Михаил Швыдкой поздравил всех собравших-
ся и особо отметил роль детской книги.

– Детская книга укрепляет связи между 
поколениями, становясь в высшей сте-
пени востребованной, – произнёс Михаил 
Ефимович. – Важно не то, где мы чита-
ем – в гаджете или на бумаге, а то, что 
мы читаем. От того, что читают наши 
дети, зависит будущее России.

Кстати, детской тематике было уделено зна-
чительное внимание. В этом году во второй 
раз в рамках ММКЯ проходила Московская 
международная детская книжная ярмарка. 
Состоялись культурно-просветительские и 
профессиональные мероприятия, на которых 
можно было познакомиться с новинками 
книжного рынка, узнать про литературные 
интересы и читательские предпочтения мо-
лодёжи. Прошли встречи с авторами, худож-
никами и редакторами ключевых профильных 
издательств.

В ходе встреч главный редактор газеты 
«Бумажник» Елена Захарова поделилась с 
читателями, что у Архангельского ЦБК тоже 
есть опыт подготовки книг, ориентированных 
на детскую аудиторию. Так, в 2016 году свет 
увидело издание комбината «Путешествие в 
Бумажную страну», где в доступной для ребят 
форме рассказывалось об истории и особен-
ностях целлюлозно-бумажного производства. 

Состоялся и цикл встреч, посвящённых 
Году семьи в России, сохранению семейных 
традиций. Архангельский ЦБК в рамках этой 
замечательной президентской инициативы 
тоже делает немало. В текущем году под эги-
дой Года семьи наша компания провела и ещё 
планирует множество интересных акций, на-
правленных на укрепление института брака и 
семейных отношений. 

Современно 
и патриотично
В век развития электронных средств коммуни-
кации, гаджетов и цифровых книг современ-
ным авторам необходимо быть в тренде новых 
веяний. Как подчеркнула по итогам меропри-
ятия административный директор Архангель-
ского ЦБК Ольга Саввина, комбинат в развитии 
своих информационных источников – страниц 
в социальных сетях, мессенджерах, газетных и 
книжных проектов – всегда учитывает цифро-
вую составляющую, что позволяет привлекать 
дополнительных читателей и более эффектив-
но позиционировать деятельность компании.

По словам заместителя начальника управ-
ления по корпоративным проектам, руково-
дителя новодвинского отделения Российского 
военно-исторического общества Павла Фа-
сонова, особое место в программе 37-й Мо-
сковской международной книжной ярмарки 
было отведено мероприятиям патриотической 
направленности. 

Особенно впечатлила презентация извест-
ного российского писателя Захара Прилепина, 
который представил великолепно изданный 
двухтомник поэта-фронтовика, военного 
журналиста времён Великой Отечественной 
Павла Шубина, куда помимо стихотворений 
вошли произведения из архивов и частных 
собраний, культурологические статьи и на-
учные комментарии.

Серию о своих путешествиях представил 
бывший пресс-секретарь Президента РФ 
Б.Н. Ельцина Сергей Ястржембский. Журна-
лист-международник Александр Гасюк пре-
зентовал книгу «Виктор Бут. Непокорённый». 
Эта биография имеет большой символический 
смысл. На встрече присутствовал лично Виктор 
Бут с супругой. Он рассказал о своей жизни в 
период заключения, поделился политически-
ми прогнозами. 

В завершение скажем: участие Архангель-
ского ЦБК в подобных мероприятиях позволя-
ет нам проникнуться новейшей методологией 
издательской и просветительской деятельно-
сти, которая является неотъемлемой частью 
социальной политики комбината. Данная 
работа не только способствует росту интел-
лектуального потенциала и гражданского 
самосознания на территории присутствия ком-
пании, но и позволяет позиционировать АЦБК 
в качестве предприятия, которое заботится о 
том, чтобы люди читали, расширяли свой кру-
гозор и, конечно, познавали доброе, вечное.

Соб. инф.
Фото Павла ФАСОНОВА, vk.com/mmkya 

Издательская и просветительская деятельность Издательская и просветительская деятельность 
комбината способствует росту интеллектуаль-комбината способствует росту интеллектуаль-

ного потенциала и гражданского самосознания на тер-ного потенциала и гражданского самосознания на тер-
ритории присутствия компании. Архангельский ЦБК ритории присутствия компании. Архангельский ЦБК 
заботится о том, чтобы люди читали, расширяли свой заботится о том, чтобы люди читали, расширяли свой 
кругозор и, конечно, познавали доброе, вечное.кругозор и, конечно, познавали доброе, вечное.

Московская
международная
книжная ярмарка,

3737-я-я
Состоялась

в которой приняли 
участие представители 
Архангельского ЦБК

К
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ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ!

Больше спорта! Сергей Губин: 
механика 
достижений

Благодаря поддержке Благотворительного фонда «Мы вместе» и Архангельского ЦБК 
увеличивается финансирование детских спортивных секций на базе спорткомбината 
«Двина» АО «БЫТ». Раньше спортивный комплекс мог принять 270 ребят, а в сентябре 
этого года тренеры ждут уже до 330 юных боксёров, футболистов и флорболистов! 

Воспитывая 
чемпионов

егодня на базе спорткомбината 
«Двина» физкультурно-оздорови-
тельного комплекса АО «БЫТ» на 
бесплатной основе работают три 

детские спортивные секции. Здесь ребя-
та могут освоить такие виды спорта, как 
флорбол, бокс и мини-футбол (футзал). 

– Нашим ребятам нужно приобре-
сти только спортивную форму для 
тренировок. Необходимый инвен-
тарь, экипировку для соревнований 
предоставляет АО «БЫТ», – расска-
зал директор ФОК «Двина» Роман 
Семёнов. – Секции на регулярной 
основе посещали более 250 детей, а 
теперь спортсменов станет боль-
ше благодаря Благотворительному 
фонду «Мы вместе». Приходите за-
ниматься физической культурой и 
спортом!

Занятия в спортивных секциях прохо-
дят трижды в неделю. Во флорбол детей 
учат играть известные в Новодвинске 
тренеры – отец и сын Сергей и Александр 
Талдоновы. Благодаря им сборная ко-
манда десятки раз становилась чемпио-
ном России. Талантливые тренеры вос-
питывают победителей с самого детства, 
планомерно ведут их к успеху. 

Секцию бокса возглавляет тренер 
Николай Черняев. Воспитанники Нико-
лая Сергеевича также не раз защищали 
честь Новодвинска и Архангельской 
области на соревнованиях различного 
уровня. За большой вклад в развитие 
спорта и высокие достижения Николай 
Черняев в 2020 году награждён за-
несением имени на городскую Доску 
почёта, а в этом году отмечен почётной 
грамотой Архангельского областного 
Собрания депутатов.

Сергей Талдонов и Дмитрий Белоусов 
ведут секцию по мини-футболу. Этот вид 
спорта пользуется популярностью среди 
юных новодвинцев, которые не устают 
тренироваться и активно выступают на 
соревнованиях. Отметим, что в органи-
зации поездок спортсменов на различ-
ные турниры всегда помогает Благотво-
рительный фонд «Мы вместе». Кроме 
того, ежегодно в секциях обновляется 
инвентарь. К новому спортивному се-
зону были приобретены новинки, чтобы 
ребята ходили на тренировки с удоволь-
ствием. 

Внимание 
к физподготовке
Больше шести лет на базе спорткомбината 
«Двина» для ребят из спортивных секций 
работает оздоровительный лагерь. Этим 
летом профильную смену посетили 65 
флорболистов, футболистов и пловцов. 

– «Двина» – место, где воспитанники 
нашего спортивного клуба продолжа-
ют тренировочный процесс. Все дети 
здесь активны, занимаются не толь-
ко любимым видом спорта, но и про-
буют силы в других, – рассказала на-
чальник спортивного клуба «Двина» 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса АО «БЫТ» Любовь Бушкова.

В летнюю лагерную программу входят 
сдача норм ГТО, преодоление полосы пре-
пятствий, подвижные игры и спортивные 
турниры.

 
– Архангельский ЦБК всегда уделял 
серьёзное внимание развитию дет-
ского спорта в городе. Большая часть 
инвестиций направлена на укрепле-
ние спортивных объектов АО «БЫТ» 
– физкультурно-оздоровительного 
комплекса со спортивными залами, 
кортами, скалодромом, а также 
плавательного бассейна «Водолей», 
– отметила административный 
директор АЦБК Ольга Саввина. – Тра-
диционно предприятие финансирует 
и программу «Развитие детского 
спорта от Архангельского ЦБК», в 
рамках которой ребята могут за-
ниматься бесплатно в спортивных 
секциях. В этом году по инициативе 
Благотворительного фонда «Мы вме-
сте» спорткомбинат сможет при-
нять ещё больше юных спортсменов. 
Желаю ребятам спортивных успехов, 
новых достижений и целей!  

Чтобы записаться на занятия, потребу-
ются медицинская справка и заявление от 
родителей. Подробности можно узнать по 
телефону (8 81852) 4-21-82.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции 

27 августа 70-летие отметил ветеран Архангельского ЦБК, бывший заместитель главного ме-
ханика Сергей Губин. Он внёс огромный вклад в развитие мехслужбы нашего предприятия. 
Руководство, работники и ветераны комбината поздравляют Сергея Ивановича и желают ему 
доброго здравия, благополучия и большого жизненного счастья!

на комбинате, не обходился без его участия. 
Он прославился ещё и тем, что заботился об уве-
личении багажа профессиональных знаний на-
чинающих специалистов. Сегодня на комбинате 
работает целая плеяда его воспитанников-про-
изводственников, которые являются продолжа-
телями больших дел Сергея Ивановича. 

С мнением Губина считались и представители 
родственных предприятий, приезжавшие на АЦБК 
за опытом, и всегда Сергей Иванович был готов 
поделиться информацией, дать нужный совет. 

Сергей Губин награждён многочисленными 
дипломами, грамотами, не раз являлся призё-
ром областных выставок научно-технического 
творчества. В 1990 году ему присвоено звание 
«Лучший рационализатор Министерства лесной, 
целлюлозно-бумажной и деревообрабатыва-
ющей промышленности СССР». На его личном 
счёту более 40 внедрённых рационализаторских 
предложений. В 1999 году заместитель главного 
механика Сергей Губин был отмечен медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II сте-
пени, в 2001-м ему присвоено звание «Ветеран 
АО «Архангельский ЦБК».

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

Борис ЦЕНЦИПЕР, 
почётный работник 
Архангельского ЦБК, 
почётный житель Новодвинска:
– Техническая грамотность и ответствен-
ность Сергея Губина заслуживают глубокого 

уважения и признатель-
ности. Организация в 

структуре комбината 
стационарной систе-
мы диагностики под-
шипниковых узлов, 
которую он долго воз-

главлял, сделала АЦБК 
пионером в этой сфере. 

Многие целлюлозно-бумажные 
предприятия впоследствии руководствова-
лись нашим примером. 

Виктор ЖИТНУХИН, 
технический директор 
по газификации производства 
службы по развитию производства 
АО «Архангельский ЦБК»:
– Наше знакомство с Сергеем Ивановичем 
состоялось, когда я был ещё студентом Архан-

гельского лесотехнического 
института. Потом довелось 

и в одном кабинете с 
ним работать, и пере-
секаться по роду дея-
тельности.

Я и многие мои кол-
леги всегда будем ему 

благодарны за знания, кото-
рыми он щедро делился с нами, шаг за шагом 
посвящая в профессию производственника.

КОММЕНТАРИИ

отметил Сергей Иванович 
Губин, ветеран 
Архангельского ЦБК

7070
лет

затраты АЦБК 
на проведение 
спортивно-массовых 
мероприятий составили 
35,395 миллиона рублей

году
20232023
В

С

С
Из династии 
производственников

ергей Иванович происходит из трудовой 
династии Архангельского ЦБК. Его отец 
Иван Кириллович Губин был токарем 
шестого разряда, а после получения 

образования возглавил механический участок 
ремонтно-механического завода, мама Мария 
Михайловна тоже долгое время проработала 
на комбинате.

На АЦБК С.И. Губин начал трудовую деятель-
ность с 1976 года. В этот период была органи-
зована группа по диагностике подшипниковых 
узлов оборудования целлюлозно-бумажного 
производства. Руководил подразделением 
Иосиф Самойлович Старец, ставший произ-
водственным учителем для Сергея Ивановича. 

Как вспоминает юбиляр, ярким событием для 
него – начинающего инженера – стало поруче-
ние, данное И.С. Старцем в 1977 году в ходе 
реконструкции КДМ-1. Тогда проводилась за-
мена паразитных шестерёнок привода сушиль-
ной части машины, замена всех подшипников 
(порядка 500 штук). Сергей Губин справился с 
важным заданием. 

После ухода с должности И.С. Старца Сергей 
Иванович взял руководство группой в свои 
руки и занимался организацией её деятель-
ности более 15 лет. Герой нашего материала 
принимал участие в проектировании и монтаже 
стационарной системы диагностики на первой 
и второй картоноделательных машинах, бума-
годелательных агрегатах №4 и №6.

На КДМ-2 была реконструирована вся систе-
ма смазки с заменой на современные узлы. Как 
рассказывает бывший главный механик АЦБК 
Борис Ценципер, происходило это потому, что 
машина имела ряд значительных конструктив-
ных недоработок, которые ликвидировались в 
период её эксплуатации. 

Группой по диагностике подшипниковых 
узлов оборудования была выполнена боль-
шая работа для первой теплоэлектростанции 
на оборудовании по приготовлению топочной 
пыли. Сергей Губин также участвовал в проек-
тировании и реконструкции сушильной части 
пресспата.

Кроме технической части Сергей Иванович 
контролировал применение рекомендуемых 
типов смазки, участвовал в процедурах закупки 
подшипников.

Взрастил плеяду 
преемников
Со временем Сергей Губин занял должность за-
местителя главного механика Архангельского 
ЦБК. Каждый большой проект, реализуемый 
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ПЕРСПЕКТИВА

ГОРОСКОП

АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 16 по 22 сентябряс 16 по 22 сентября

ОВЕН
Вы будете нахо-
диться в  самой 
гуще событий и за-
ниматься множе-
ством дел. Работа 
значительно продвинется вперёд, вы 
останетесь довольны результатами. 
Вполне возможно, что для некоторых 
из вас период одиночества закончится.
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 22

ТЕЛЕЦ
Неделя подарит не-
мало приятных ми-
нут. Общение с род-
ными будет тёплым 
и наполненным заботой. Обязательно 
уделите время себе. Начните утро не 
с просмотра мессенджеров и социаль-
ных страниц, а с медитации, зарядки 
или пробежки в ближайшем парке. 
Благоприятные дни: 18, 20
Неблагоприятный: 22

БЛИЗНЕЦЫ
Вы почувствуете 
себя на высоте, бу-
дете полны сил и 
оптимизма. Появят-
ся благоприятные 
возможности в сфере карьеры. Ду-
майте только о настоящем моменте 
и не форсируйте события. Проведите 
выходные в кругу семьи, разберитесь 
со своими мыслями и желаниями.
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 17

РАК
Перемены всё ак-
тивнее входят в 
вашу жизнь. Необ-
ходимо научиться 
встраивать их в по-
вседневность. Происходящие измене-
ния несут хорошие перспективы. У вас 
есть все шансы встретить человека, с 
которым будет много совпадений. 
Благоприятные дни: 17, 19
Неблагоприятный: 16

ЛЕВ
Трудно будет ладить 
с людьми и находить 
с ними общий язык. 
Причиной явится 
ваше нежелание 
подстраиваться под других. Научитесь 
быть более терпимыми к окружающим. 
Необходимы профилактические меры 
перед холодным сезоном.
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 22

ДЕВА
Придётся хорошо 
потрудиться – вас 
ожидает большой 
фронт работ. Поэто-
му правильно рас-
пределяйте силы, будьте спокойны 
и уравновешенны. В конце недели 
рекомендован хороший отдых, чтобы 
полностью восстановить силы. 
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 22

ВЕСЫ
Домашние дела зай-
мут львиную долю 
свободного време-
ни. На работе соблю-
дайте нейтралитет 
и не рассказывайте о себе слишком 
много – есть риск, что вы будете не-
правильно поняты. Хорошее время 
для покупок. 
Благоприятные дни: 21, 22
Неблагоприятный: 17

СКОРПИОН
Вы будете загруже-
ны работой. В се-
мейных отношени-
ях возможен накал 
страстей, хотя внутренне вам так 
хочется покоя. На работе возможны 
придирки начальства. Поэтому поста-
райтесь не конфликтовать, а спокойно 
заниматься своими делами. 
Благоприятные дни: 19, 20
Неблагоприятный: 21

СТРЕЛЕЦ
Возможно, вас при-
гласят прогуляться 
по парку – и это пре-
вратится в ежеднев-
ный променад. Или вы решите пере-
делать все дела на садовом участке. 
В любом случае – получите большой 
приток энергии, так как много времени 
проведёте на природе. 
Благоприятные дни: 18, 19
Неблагоприятный: 17

КОЗЕРОГ
Вы станете спокойно 
относиться к вещам, 
которые раньше вы-
водили вас из себя. 
Регулярные занятия физкультурой 
будут хорошо отражаться на вашем 
самочувствии и физической форме. 
Укрепится финансовое положение. 
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 20

ВОДОЛЕЙ
Вы освоите новые 
профессиональные 
навыки благодаря 
тому, что вам окажут 
поддержку в обучении. Не переусерд-
ствуйте! Старайтесь расслабляться, 
ищите вдохновение и радость в самых 
обычных вещах и в тех, кто находится 
рядом с вами.
Благоприятные дни: 16, 22
Неблагоприятный: 17

РЫБЫ
Необходимо будет 
решить несколько 
важных для вас во-
просов. Они могут 
касаться здоровья или других сфер 
жизни. Если понадобится помощь 
родственников – смело обращайтесь 
за поддержкой, вам помогут.
Благоприятные дни: 16, 17
Неблагоприятный: 20

Из открытых источников

На этой неделе звёзды наиболее благосклонны к представителям земных (Телец, 
Дева, Козерог), воздушных (Близнецы, Весы, Водолей) и водных (Рак, Скорпион, 
Рыбы) знаков зодиака.
Понедельник. Это день преобразований, перемен. Отказывайтесь от старого, 
ищите новые способы достижения цели. 
Вторник. Проведите этот день себе в радость. Займитесь любимым делом, 
встретьтесь с друзьями. Будут удачными дальние поездки. 
Среда. Сегодня стоит приостановиться, сбавить темп. Пофилософствуйте, пораз-
мышляйте о смысле жизни. Загляните внутрь себя. 
Четверг. В этот день нельзя верить тому, что видишь. Помните, что первое впе-
чатление часто оказывается ошибочным. 
Пятница. Сегодня обязательно найдите время для отдыха. Хорошо побывать на 
лоне природы. Будьте дружелюбны и благожелательны. 
Суббота. Попытайтесь пробудить в себе желание творить, экспериментировать. 
Смело беритесь за новые идеи. 
Воскресенье. Посвятите день отдыху, дому. Постарайтесь сбросить груз проблем, 
напряжение от прошедшей недели. 

Прекрасной женщины 
красивый юбилей! 
Руководство Архангельского ЦБК, 
совет ветеранов предприятия и 
бывшие коллеги поздравляют с 
днём рождения Галину Алексан-
дровну Кленкову. 11 сентября 
Галине Александровне исполни-
лось 85 лет!

олее 20 лет Галина Кленко-
ва была главным бухгалте-
ром предприятия, а в общей 
сложности её стаж работы

на АЦБК превысил 30 лет. Про-
фессионал высокого класса, ответ-
ственный, скрупулёзный, внима-
тельный к деталям и невероятной 
души человек. Столько звонков 
и писем поступило в редакцию 
газеты «Бумажник» с просьбой 
поздравить Галину Александровну 
на страницах издания!  

– Это замечательный руко-
водитель, – уверена ветеран 
АЦБК Галина Николаевна Боч-

нева. – Внимательный, от-
зывчивый, душевный человек, 
она всегда заботилась о своём 
коллективе и продолжает 
это делать. Мы по-прежнему 
на связи, поддерживаем друг 
друга, созваниваемся.

В юбилейный день рождения же-
лаем Галине Александровне крепкого 
здоровья, бодрости духа и как можно 
больше светлых и радостных дней. 
Пусть дорогие и любимые люди 
будут рядом, а в сердце живёт лю-
бовь. Будьте счастливы, полны сил 
и новых планов. С юбилеем!

Руководство и коллектив 
АО «Архангельский ЦБК» 

Фото предоставлено 
советом ветеранов АЦБК

Новодвинск: создаём 
креативные пространства

Б

В настоящее время разработана кон-
цепция комплексного благоустройства 
территории у Новодвинского город-
ского культурного центра. Её создатели 
– специалисты проектной дирекции 
министерства ТЭК и ЖКХ Архангель-
ской области. Изучите и вдохновитесь! 

Градообразующий 
дизайн 

асштабная реконструкция 
Новодвинского городского 
культурного центра заверши-
лась в конце прошлого года. 

Работы выполнены благодаря 
включению объекта в федеральный 
проект «Сохранение культурного и 
исторического наследия» госпро-
граммы РФ «Развитие культуры».

Как пояснил министр ТЭК и ЖКХ 
Архангельской области Дмитрий По-
ташев, воссоздание исторического 
фасада здания показало необходи-
мость комплексного благоустройства 
близлежащей территории.

Преображение включает в себя 
развитие нескольких зон – площади 
у городского культурного центра, 
парка за зданием, мемориальной 
зоны, посвящённой памяти о Вели-
кой Отечественной войне, сквера, 
а также создание креативного про-
странства.

По словам начальника отдела со-
провождения проектов городской 
среды проектной дирекции Вале-
рии Труниловой, концепция вы-
держана в лаконичных и минима-
листических решениях. Основной 
акцент сделан на градообразующую 
деятельность города – бумажную 
промышленность.

– В проекте есть бумажная 
аллея, раскладка покрытий в 
виде листов клетчатой бума-
ги, а также использовано мно-
го элементов из древесины как 
отсылка к основному сырью 
для производства бумаги, – со-
общила Валерия Трунилова. – 
Большое внимание в концепции 
уделяется озеленению и ис-
пользованию еловых растений.

Современно 
и красиво 
Площадь у городского культурного 
центра предлагается оставить про-

странством для отдыха и проведе-
ния мероприятий. Согласно концеп-
ции на покрытии из крупноформат-
ной плитки будет нанесена карта 
города, крыльцо здания выполнят в 
гранитной обшивке, предусмотрят и 
места для отдыха и торговли.

Следующая зона – за зданием 
культурного центра – преобразу-
ется в городской парк культуры и 
отдыха, на территории которого 
планируется обустроить большую 
детскую и спортивную площадки, 
зоны со сценами, скамейками, пер-
голами и качелями. Пергола – это 
уличная конструкция, которая за-
теняет садовую дорожку или зону 
отдыха на открытом воздухе. Здесь 
также сформируют прогулочные 
маршруты и зону с арт-объектами. 
Для парка специалисты разработа-
ли брендирование.

Мемориальное пространство 
предполагает трёхцветное покры-
тие из гранитной плитки в серых 
оттенках, высадку еловых и белых 
цветущих деревьев. Здесь предла-
гается обустроить металлические 

стенды с информацией о жизни 
города во время Великой Отече-
ственной войны.

Далее располагается сквер, где 
предусмотрят места для сидения 
и бетонные подпорные стенки с 
растениями. Прогулочные марш-
руты также дополнят перголами. 
Вблизи создадут креативное про-
странство с зонами для лектория и 
проведения мастер-классов в виде 
радиусных пергол, с игровой зоной 
для детей и спортивной площадкой.

– Предусмотрено современное 
яркое освещение. Все архитек-
турные решения выполнены с 
учётом запроса на долгое вре-
мя эксплуатации, – отметила 
Валерия Трунилова. 

Вот такой интересный и совре-
менный проект может быть реали-
зован на территории нашего города. 
Будем ждать! 

По материалам министерства ТЭК 
и ЖКХ Архангельской области

М
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БЕЗОПАСНОСТЬ Человек 
вечного поиска

7 сентября ушёл из жизни 
директор ООО «ТЭЧ-Сервис» 

Булынин Михаил 
Иванович – 

человек необыкновенный, 
яркий, свершивший 

много добрых дел 
в этой земной жизни. 

Через полтора месяца 
ему могло бы 

исполниться 74 года. 
Скорбим и будем помнить!

Создавал 
себя сам

ихаил Иванович Булынин на-
чинал трудовую биографию 
в 1968-м на Архангельском 
ЦБК. В 1971-м поступил в Ле-

нинградский технологический ин-
ститут целлюлозно-бумажной про-
мышленности, чтобы освоить специ-
альность инженера-киповца. После 
окончания вуза вновь вернулся на 
наше предприятие – на должность 
инженера метрологической службы. 

Спустя несколько лет был пере-
ведён в производственно-техниче-
ское предприятие «Энергобумпром». 
Архангельский ремонтный участок», 
где проработал до 1988 года. Эта 
организация занималась наладкой 
процессов горения, газоочистки, 
водоподготовки на различных пред-
приятиях. В период перестройки 
работал представителем органа 
Госприёмки на Архангельском ЦБК. 

В 1992 году стал директором ООО 
«ТЭЧ-Сервис» и с тех пор являлся его 
бессменным руководителем. В 1990-е 
основал новодвинское телевидение.

Это были лихие годы всеобще-
го бартера и неплатежей. «ТЭЧ-
Сервису» приходилось заниматься 
торговлей. Схема деятельности слож-
ная: за ремонтные работы на АЦБК 
с «ТЭЧ-Сервисом» расплачивались 
картонной продукцией, которую нуж-
но было отгрузить на другие предпри-
ятия. Они в свою очередь отдавали 
продукцию, которая реализовывалась 
через сеть магазинов «ТЭЧ-Сервиса». 
Но и у новодвинцев подчас не было 
денег, люди делали покупки в счёт 
задолженности по заработной плате, 
пенсиям, детским пособиям. Потребо-
валось немало сил, чтобы преодолеть 
эти трудные времена.

Уважение к людям
Впоследствии ООО «ТЭЧ-Сервис» 
отошло от торгового бизнеса и стало 
заниматься исключительно произ-
водственными вопросами. Правиль-
ные управленческие подходы М.И. 
Булынина позволили создать из 
компании уникальное для Поморья и 
Северо-Запада России предприятие. 

Это обширный холдинг, постоянными 
клиентами которого являются мно-
гие крупные предприятия региона. 
Ключевые направления деятельно-
сти нашли отражение в логотипе и 
названии общества: «ТЭЧ – Техника, 
Экология, Человек». 

Ремонтно-монтажное производ-
ство «ТЭЧ-Сервиса» выполняло ра-
боты на всех видах паровых и водо-
грейных котлов, газоочистного обо-
рудования, объектов биологической 
очистки промышленных стоков, тру-
бопроводов различного назначения. 

Под руководством М.И. Булынина 
компания активно занималась ре-
монтом, наладкой, модернизацией, 
реконструкцией сложного энер-
гетического и технологического 
оборудования, а также энерго-
аудитом на предприятиях Архангель-
ской области, Братска, республик 
Марий Эл, Карелия, Коми. «ТЭЧ-
Сервис» принимал участие в рабо-
тах по переводу на газовое топливо 
Архангельской и Северодвинской 
ТЭЦ, в качестве генерального под-
рядчика неоднократно осуществлял 

строительные и монтажные работы 
на Архангельском и Котласском ЦБК, 
на объектах города Новодвинска. Са-
нитарно-экологический центр ООО 
«ТЭЧ-Сервис» заслужил репутацию 
одной из ведущих лабораторий 
эколого-аналитического контроля 
на Северо-Западе.

Михаил Иванович таким образом 
выстроил работу компании, что её 
специалисты неоднократно демон-
стрировали качество и оператив-
ность в выполнении монтажных, 
ремонтно-строительных, пускона-
ладочных мероприятий, а потому 
ООО «ТЭЧ-Сервис» стало одним из 
основных подрядчиков АЦБК. 

За свои полезные дела М.И. Бу-
лынин имел много наград и почёт-
ных званий, при этом всегда считал, 
что главное для руководителя – ува-
жать коллег и подчинённых. Иначе 
никогда не создать по-настоящему 
эффективный коллектив, на который 
можно положиться.

Павел ФАСОНОВ
Фото из открытых источников

Выражаем соболезнования родным, близким людям, коллегам 
Булынина Михаила Ивановича.
Его организаторский талант, умение увлечь новыми идеями всегда 
восхищали. Дар Михаила Ивановича принимать верные решения, 
находить выход из сложных ситуаций не раз позволял предприятию, 
которое он возглавлял, переживать сложные эпохи, сохранять коллек-
тив и добиваться очередных успехов. 

Очень больно и безумно печально, когда из жизни уходят верные 
друзья! Светлая память!

Руководство и коллектив Архангельского ЦБК

М
А
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скончался 
Булынин 
Михаил Иванович,
директор 
ООО «ТЭЧ-Сервис» 

7474-м-м
году жизни
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Чат-бот против 
пьянства за рулём 
Сообщить о пьяных водителях теперь можно посредством со-
временных технологий – через чат-бот. Приложение функцио-
нирует на базе мессенджера «Телеграм». 

Умный двор 
без мошенников
По программе «Безопасный двор» подъезды жилых домов 
Новодвинска оснащают видеодомофонами. В связи с этим могут 
активизироваться мошенники, предлагающие установку видео-
монитора в квартире.

н е д р е н и е  с и с т е м ы 
«Умный двор», оснащён-
ной HD-видеокамерами 
и системой распозна-

вания лиц, позволяет поли-
цейским вести профилактику 
нарушений и пресекать их. 
Кроме того, система позволит 
жителям удалённо управлять 
дверью в подъезд с помощью 
мобильного приложения. 

Официальную информацию 
о возможности установки 
видеомонитора или подклю-
чения к приложению «Умный 
дом» можно уточнить, по-
звонив в организацию, кото-
рая обслуживает домофон по 

вашему адресу. Организации, 
работающие в Новодвинске: 
«Новодвинск-Домофон-Центр»:
(8 81852) 5-00-75; «СБ-Видео»:
(8 8182) 44-41-08; «Цифрал-
Сервис»: (8 8182) 42-20-02.

лгоритм работы элек-
тронного помощника 
позволяет оперативно 
сообщить информацию 

о транспортном средстве, 
которым, предположительно, 
управляет нетрезвый води-
тель. Необходимо лишь отве-
тить на несколько вопросов 
и, если есть возможность, на-
править фото.

Чат-бот разработан подве-
домственным учреждением 
регионального министерства 
связи – управлением инфор-
мационно-коммуникацион-
ных технологий  совместно с 
министерством транспорта 
области.

Для использования  чат-
бота  необходимо включить 
геолокацию на телефоне и 
сделать свой контакт в «Теле-
граме» открытым.

Бот предлагает прикрепить 
фотографию нарушителя, ука-
зать цвет, марку и госномер 
автомобиля, а также передать 
информацию о геопозиции 
нарушения и оставить кон-
тактные данные для обратной 
связи. В  приложении можно 
рассказать и о других нару-
шениях ПДД.

Как и раньше, сообщить о 
факте управления транспорт-
ным средством водителем в 
состоянии опьянения можно 
и по телефону: по номерам 
112, (8  8182)  41-27-44 , 
(8 81852) 4-20-02, а также 
через интернет-ресурс «Со-
общи о пьяном водителе» в 
социальной сети «ВКонтакте»: 
для этого необходимо указать 
марку машины, государствен-
ный регистрационный знак, 
цвет и направление движения. 
Информация сразу поступает в 

дежурную часть и передаётся 
нарядам ДПС для отработки.

П о  д а н н ы м  ст а т и ст и к и 
за  2023 год, в России было 
возбуждено более 440 000 ад-
министративных дел: порядка 
278 000 – за пьяное вождение 
и  163 000 – за  отказ  от  мед-
освидетельствования.

Согласно законодательству 
за вождение в состоянии опья-
нения водителям грозит штраф 
в размере 30 000 рублей, а 
также лишение водительских 
прав на срок от 1,5 до 2 лет. 
То же наказание последует за 
отказ от медосвидетельство-
вания и передачу управления 
пьяному водителю. В случае 
повторного нарушения в те-
чение года гражданам  грозит 
ещё более суровое наказание: 
от 200 000 рублей штрафа до 
уголовной ответственности.

Сообщая о пьяном водителе, 
вы спасаете жизни людей! Бу-
дем внимательны и осторожны! 

Подготовлено 
с использованием 

информации пресс-службы 
администрации 

Новодвинска 
Фото из открытых источников 

За свои полезные За свои полезные 
дела М.И. Булы-дела М.И. Булы-

нин имел много наград нин имел много наград 
и почётных званий, при и почётных званий, при 
этом всегда считал, что этом всегда считал, что 
главное для руководи-главное для руководи-
теля – уважать коллег теля – уважать коллег 
и подчинённых.и подчинённых.
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Звонок прозвенел! 
У школьников и студентов начался новый учебный год
Долгожданные встречи после летних каникул, торжественные линейки, напутствия от учителей, 
объятия родителей и тот самый звон колокольчика. Начался новый учебный год. 2 сентября 
школы нашего города распахнули двери для 4169 учеников, из них 339 ребят сели за парту 
впервые. Для первоклашек прозвенел первый звонок, стартовал интересный и очень важный 
этап в жизни. А в сквере техникума прошло торжественное чествование студентов.

Мы вам рады!
черашние школьники сегодня уже сту-
денты. Новодвинский индустриальный 
техникум принял в своё студенческое 
братство более 100 новобранцев. 

Впереди ребят ждут новая интересная жизнь и 
навыки, которым не научат в школе.

С поздравлениями и добрыми напутствиями в 
адрес студентов обратился генеральный дирек-
тор Архангельского ЦБК Дмитрий Зылёв.

 
– Ребята, сегодня перед вами открывается 
окно больших возможностей, – подчеркнул 
Дмитрий Игоревич. – В индустриальном 
техникуме для вас созданы замечательные 
условия для получения уникальных знаний и 
опыта, которые будут крайне востребова-
ны на любом российском предприятии. Но 
зачем нам любые, когда есть Архангельский 
ЦБК! Для каждого выпускника техникума 
рабочее место на комбинате гарантирова-
но. Мы с радостью примем в наш коллектив 
молодых специалистов.

«Мы вам рады!» – с этими словами обрати-
лась к студентам директор Новодвинского инду-
стриального техникума Наталья Тарасова. Ната-
лья Сергеевна подчеркнула, что в этом учебном 
году техникум выпустит рекордное количество 
специалистов. Она пожелала всем удачи в ос-
воении выбранных профессий, трудолюбия и 
упорства в достижении поставленных целей.

– Год будет интересным, познавательным, 
продуктивным, – отметила Наталья Тара-
сова. – Наших студентов ждут знакомство 
с опытными преподавателями и новым 
современным оборудованием, работа в 
уникальных мастерских. В рамках феде-
рального проекта «Профессионалитет» мы 
продолжаем обновлять техническую базу. 
Этим летом по инициативе гендиректора 
АЦБК Дмитрия Зылёва приобретён новый 
станок с числовым программным управле-
нием для выполнения слесарных работ. Это 
дополнительная возможность для наших 
студентов улучшить практические навыки 
по работе с автоматизированным обо-
рудованием. А чем больше практики, тем 
качественнее и глубже ребята познают 
выбранную профессию.

Напомним, Новодвинский индустриальный 
техникум второй год подряд является участни-
ком федеральной программы «Профессиона-
литет». Благодаря проекту в НИТе прошли мас-
штабные работы по модернизации. Появились 
обновлённые кабинеты с современной техникой 
и виртуальными тренажёрами.

В этом учебном году техникум выпустит 
первых специалистов, подготовленных по про-
грамме «Профессионалитет». И уже в скором 
времени около 60 молодых специалистов – 
слесарей, киповцев, электриков, технологов 
– будут трудоустроены на наши предприятия, 
в том числе на Архангельский ЦБК.

Выпускник школы №2 Новодвинска Артём 
Большаков теперь первокурсник техникума. 
Свой выбор он сделал сознательно.

– Поступить в техникум – моё личное 
решение, – делится Артём. – Выбрал спе-
циализацию слесаря КИПиА. Мне кажется, 
это очень интересная, а главное – востре-
бованная профессия. Знаю, что в техни-
куме есть всё необходимое оборудование, 
чтобы качественно изучить и вникнуть в 
эту специальность. После окончания НИТа 
планирую работать киповцем на Архан-
гельском ЦБК.

Школьные зарисовки 
В это время в школах традиционно прозвучали 
первые звонки, а учителя провели классные 
часы и уроки. 

– Дорогие ребята, учителя и родители! Вас 
ждёт увлекательный мир знаний и ярких 
событий, – обратился к новодвинцам глава 
города Александр Чечулин. – Желаю всем 
первоклассникам отличного настроения и 
новых впечатлений. Прекрасная и ответ-
ственная пора начинается у одиннадцати-
классников нашего города, первокурсников 
и всех студентов. Поздравляю вас с новым 
учебным годом, желаю счастья и успехов! 
В добрый путь! 

В каждом школьном сквере – музыка, цве-
точные букеты, воздушные шары, радостные и 
слегка взволнованные ученики.

– В школу и хотелось, и не очень, – делится 
учащийся школы №2 Михаил Ильин. – Лето 
быстро пролетело – и снова за парту. 
Я перешёл в девятый класс, поэтому для 
меня это будет непростой год, ответ-
ственный. Буду готовиться к экзаменам. 
Придётся постараться. Уверен, что справ-
люсь, но волнение всё равно есть.

Не меньше, чем дети, переживают и родители. 
У них ведь тоже начинается ответственный этап 
с домашними заданиями, школьными собрания-
ми, поддержкой и помощью сыновьям и дочкам.

В большой семье Вадима и Юлии Ильиных 
четыре школьника и три студента. Собрать и 
подготовить всех к учебному году – задача не 
из простых. Но многодетной маме не привыкать.

– С утра, конечно, была суматоха: все 
торопятся, собираются, – говорит Юлия 
Ильина. – Но когда пришли на линейку в 
родную школу, настроение сразу поднялось. 
Всё было очень торжественно, празднично 
и трогательно, ребята такие красивые! 
А у нас в семье очередной первоклассник 
– Илья. Так что для нас всё заново, но уже 
знакомо. В очередной учебный год вступаем 
с позитивом!

С этого года учебный процесс станет раз-
нообразнее. Появятся обязательные предметы 
«Труд» и «Основы безопасности и защиты Роди-
ны», а также внеурочный курс «Семьеведение». 

А ещё в числе нововведений – запрет на ис-
пользование мобильных телефонов во время 
занятий, за исключением экстренных случаев.

С новым учебным годом! Пусть он будет на-
полнен увлекательными открытиями, полезными 
знаниями, интересными событиями и радостны-
ми моментами!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото автора и Сергея СЮРИНА 
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